

# Mauricio Wacquez

## o el Arte de

### Narrar

Wellington Rojas Valdebenito

## MINIBIOGRAFIA

Pachelbel, Johann. 1653-1706. Compositor y organista alemán, uno de los más notables entre los que precedieron a Juan Sebastián Bach. Estudió con Frescobaldi y fue organista en Viena, Erfurt, Gotha y Nuremberg. Compuso música de cámara y numerosas piezas religiosas para su instrumento.

\*\*\*\*\*

Pachomius. 290-346. Fundador de la primera comunidad monástica de cristianos en Egipto. Criado en Latopolis, se convirtió por el ejemplo de la vida de algunos cristianos. Discípulo del ermitaño Paterón, formó una comunidad de monjes organizada en Tabennisi. Fundó monasterios y conventos.

\*\*\*\*\*

Paderewski, Ignacy Jan. 1860-1941. Compositor, pianista y estadista polaco que tuvo a su cargo el Conservatorio de Varsavia y que fue considerado como uno de los pianistas más célebres de su época. Tras la I Guerra Mundial participó en la política de su país, y llegó a ser el primer presidente de la república de Polonia. Su obra comprende la ópera Manru, sonatas y piezas para piano.

\*\*\*\*\*

Padilla de Sanz, Trinidad. 1864-1958. Poeta puertorriqueño. Nació en Vega Baja. Conocida como "La hija del Caribe". Se destacó como periodista, cuentista y ensayista. Su obra poética le ganó varios premios. Premiada como periodista por el Instituto de Literatura Puertorriqueña. Autora de Cálicos abiertos. De mi collar, Rebeldías, y otras.

\*\*\*\*\*

Padilla, Guillermo. 1899-7. Escritor costarricense. Nació en San José. Graduado en Derecho en la Universi-

dad de París, donde se doctoró. Representó a su país como cónsul en Inglaterra. Profesor universitario de Derecho Penal en Costa Rica. Colaborador de publicaciones. Notable ensayista. Autor de El Caso de Costa Rica en la Sociedad de Naciones y Evolución política de la América.

\*\*\*\*\*

Padilla, Heberto. 1932-. Poeta y escritor cubano. Nació en Pinar del Río. Uno de los representantes de la poesía contemporánea de Cuba. Autor de las risas audaces; El justo tiempo humano; Fuerza de juego. Después de colaborar con el régimen de Castro fue premiado por él mismo, pero se convirtió en disidente y fue censurado. Reside ahora en el exilio. Padilla, José Guadalupe. 1829-1896. Escritor y político puertorriqueño. Usó el seudónimo de El caribe para firmar sus obras políticas. Autor de El palenque de la juventud; En la muerte de Corchado; A mí lira; Ad alta, y otras.

\*\*\*\*\*

Padilla, Juan de. 1458-1520. Poeta religioso español, llamado El Canarijo. Estuvo influído por los imitadores españoles de Dante. Se conservan de él sus dos largos poemas alegóricos: Retablo de la vida de Cristo y Los doce triunfos de los doce apóstoles.

\*\*\*\*\*

Padilla Nervo, Luis. 1898-7. Político y diplomático mexicano. Nació en Zamora (Michoacán). Fue plenipotenciario en Costa Rica, Dinamarca, El Salvador, los países Bajos, Panamá, Paraguay, Uruguay y Estados Unidos. Delegado ante la ONU, y presidente de la Asamblea General. Juez del Tribunal Internacional de Justicia de La Haya en el año 1964. Ministro de Relaciones Exteriores.

Col fijado por la magnífica cultura francesa como escritor "coronado", heredero de otros grandes como Voltaire, Diderot y el Marqués de Sade, finalista y novelista de Mauricio Wacquez (el fijado al 14 de Septiembre en Galicia), España hoy por hoy no cuenta de culto para autores de literatura, especialmente en Francia y España, pero una vez más para ciertos políticos que creen marginar a su nación. En francia, francamente, a la vez que generalmente exceptúan que con figura este escritor figura a su gobernante del TO, Hacenda es de "Los Novios".

Si primer libro fue Canto y cosa Francesa (1963), un compendio de relatos que de inmediato desató carlismo a sus lectores, entre ellos, José Donoso, quien señaló: "Todas las crónicas, como poesía de un autor francófilo, señalan un talento excepcional". Por su parte, Alfonso Ledesma, escribió: "Hoy un maestro solitario de pertinacia e ingenio, con fases de explícitas agudas de sus respuestas inferiores de sus figuras literarias". Dos años más tarde publicó a Toda la Ley del socialista, libro del cual Claudio Solar apuntó "una novela que se salva por su inferioridad psicológica que el autor posee en la descripción de su personaje central". En 1971 en Editorial Universitaria apareció los 19 relatos que formaron su libro Existencia, que también fue editado en Francia con un prólogo de Julio Cortázar. En 1975 Sucesos Burocráticos se editó. Posteriormente, prologado por José Donoso. En 1985 Editorial Insular de Barcelona apareció su novela Elisa o el Scrofa de Nada, novela trágica con una fábula social despegada de sus escenarios superficiales centrados en las situaciones del autor y su gente andaluza.

En 1981 apareció su novela coronada Frente a los Burocrates Andaluces, editada por Bruguera. Sufrió infarto. Catorce días de 1848, se trata de una novela plástica de cosa propia extraordinaria en la que el autor, sin darse consciente al factor, nos lleva por los laberintos de la violencia, amor y el poder sin descanso. El autor Wacquez definió su novela como "una reflexión fracial acerca de lo frágiles el poder, el caerse y los poderosos escapar a ello. Es el modo de ser de la vida. Desearse y ser deseado, querer y ser querido son características más difíciles de controlar de nuestras conductas".

En 1983 se unió a la editorial italiana por trasponer las definiciones francesas y americanas en la época, subiendo a un editor andaluz que era representante de la mencionada novela. Decidido por su autor a conseguir que el editor se hiciese socio económico y por "recompensación" se dirigió a desarrollar el libro en su nombre país, argumentando que era "imprescindible" la salida italiana y que su lectura no era apta para las editoriales G. El propio Wacquez fuió, viajó a Génova para la presentación del libro, recordó que obsequiaron su novela en su país. Algunos ejemplares circulaban en las casas privadas, entre ellos el poeta don José Ortega, quien en su reflexión publicada en la revista Encuentro, mencionó: "Quisiera de tornar por su escritura, novela y el drama a la vez, sencilla y descriptiva. Y por no faltar que me escape de la memoria de la vida romántica".

Es de esperar que los editores nacionales en algún momento atiendan a editar Frente a los Burocrates Andaluces, una obra magna escrita por un autor de cada vez que fuere el gran Mauricio Wacquez.

# **Mauricio Wacquez o el Arte de Narrar [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mauricio Wacquez o el Arte de Narrar [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)